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香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）中國國務院總
理溫家寶將於今日（4日）啟程，對吉爾吉斯斯坦和俄
羅斯進行正式訪問，並出席上海合作組織成員國總理
第十一次會議以及中俄總理第十七次定期會晤。據
悉，訪俄期間，中俄將就共同關心的重大國際和地區
問題加強溝通協調，共同致力於維護二戰成果及戰後
秩序，維護國際公平正義。
4日至5日，上海合作組織成員國總理第十一次會議

將在吉爾吉斯斯坦比什凱克舉行。今年是上合組織成
立第二個十年的第一年，總理會議料將就推進未來10
年區域務實合作做出具體規劃。屆時，溫家寶將在會

上闡述中國對深化上海合作組織務實合作的政策主
張，同其他成員國總理制定加強經濟、人文合作的具
體措施。
訪吉期間，溫家寶將與吉方領導人共同探討鞏固中

吉睦鄰友好、加強各領域互利合作。其間，中吉雙方
還將簽署務實合作領域的一系列合作文件。
5日至6日，溫家寶將訪問俄羅斯，出席中俄總理第

十七次定期會晤，並會見普京總統。其間，中俄兩國
總理將簽署並發表《中俄總理第十七次定期會晤聯合
公報》，雙方政府、相關部門和企業將簽署多項重要雙
邊合作文件。

此次訪俄是中共十八大後中國國家領導人首次訪
俄，也是梅德韋傑夫總理上任後第一次舉行中俄總理
定期會晤，具有承前啟後的重要意義。中方期望能推
動各領域務實合作取得新進展，重點是擴大相互投
資，深化油氣、核能等能源領域互利合作，推進高科
技和創新、金融、地方等領域合作，更多開展聯合研
製、聯合生產等戰略性大項目。

料議朝鮮發射衛星
中國社科院俄羅斯東歐中亞研究所所長吳恩遠認

為，朝鮮宣佈將於本月10日至22日間發射衛星一事，

料將成為中俄會晤重要議題之一。經貿合作方面，中
國國際問題研究所所長曲星表示，中俄仍有提升空
間，能源資源開發是合作重點，相信雙方將根據比較
優勢增加相互投資。

溫總今訪俄 冀深化能源合作

戴秉國：不讓雜音干擾中印友好
雙方共謀發展 有能力處理邊界分歧

戴 秉國強調，中印兩國獨立自主、和平發展，讓世界五分之二的
人口過上豐衣足食的生活，是對世界和平、發展的巨大貢獻。

至於所謂「龍象之爭」、「中印衝突」，試圖抹黑甚至挑撥中印關係的
圖謀，戴秉國表示，中印雙方要有清醒認識，要堅定世界有足夠空間
供中印共同發展和開展合作的共識，牢記中印之間共識多於分歧，合
作多於競爭。雙方多年來致力於維護邊境地區的和平安寧， 力增進
軍事互信，在處理和管控分歧的經驗，為豐富國際關係理論和實踐作
出了重要貢獻。

致力維護邊境安寧
戴秉國亦重申，中印互為鄰國，也都是新興大國，都面臨發展經

濟、改善民生的歷史重任，兩國命運相關，利益相連。中方始終視中
印關係為中國最重要的對外關係之一，真心誠意希望同印度成為平等
互信、包容互鑒、合作共贏的戰略夥伴，致力於發展同印度長期穩定
的睦鄰友好合作關係。
梅農表示，印中兩國在許多重大問題上看法一致，雙方共同點遠大

於分歧。發展對華關係是印度對外政策優先方向，這不僅符合兩國各
自利益，也符合世界發展潮流。印度不會參與任何旨在遏制中國的圖
謀。印度希望同中國繼續加強高層交往，保持對話磋商，擴大貿易、
投資、服務等領域合作，推進基礎設施互聯互通，促進邊境貿易。相
信印中關係的未來會更好。

印不參與遏華圖謀
雙方還就中印邊界問題解決框架的討論情況進行梳理總結，達成有

關共識。雙方重申，將堅持「三步走」路線圖，堅持解決邊界問題的
政治指導原則，以兩國關係大局為重，從政治角度出發，本 和平友
好、平等協商、互相尊重、互相諒解的精神加緊工作，進一步縮小分
歧，尋求一個共同的邊界問題解決框架。雙方同意，在邊界問題最終
解決前，應繼續保持邊境地區和平安寧，為邊界問題的解決創造良好
氣氛和條件，同時確保邊界問題不影響雙邊關係積極發展。

香港文匯報訊（記者軼瑋綜合報道）國務委員戴秉國3日

在同印度國家安全顧問梅農會談時表示，中印都有足夠的智

慧和能力處理好彼此的關係，要認真把握雙邊關係的發展方

向，秉持合作發展的信念，多做互利共贏的好事，不讓雜音

干擾兩國友好合作、共謀發展的步伐。中印雙方就邊界問題

解決框架的討論情況進行梳理總結，並達成有關共識。雙方

重申，將堅持「三步走」路線圖，進一步縮小分歧，尋求一

個共同的邊界問題解決框架。

京法院澄清 「截訪人員獲刑」不實 華司機星洲罷工囚6周
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打斷官員唸稿 新高層掀新會風

中印邊界問題，主要
包括東段、錫金段、中
段和西段。中國與印度
兩國邊界全長約2000公
里，分西、中、東3段。
西段約600公里，中段約
450公里，東段約650公
里。東段爭議領土9萬平

方公里，位於西藏，相當於2
個半台灣，目前被印度佔領；
中段爭議領土2,000平方公里，
約等於1個深圳，也位於西
藏，同樣由印度佔領；西段爭
議領土3.3萬平方公里，即新疆
的阿克賽欽地區，目前由中
國控制。目前，雙方有爭議
的地區約12.5萬平方公里，
主要位於東段藏南地區的
「麥克馬洪線」附近。1962
年兩國因邊界爭端爆發了一
場邊界戰爭。幾十年來，雖
然中印政府一直在尋找公
平、合理解決邊界爭端的方
式方法，但進展緩慢。
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香港文匯報訊（記者 張易）中印邊界問題
特別代表昨在北京會談。英國《每日郵報》
引述知情印度官員指，中國在南海爭端立
場強硬，加上新電子護照劃入中印爭端領
土，表明中國無意在領土問題妥協，料今
次談判難有突破。但有印媒相信，中共新
領導人上任或令中印關係更穩定，雙方或
擱置主權爭議，把問題留給下一代解決。
《印度時報》指出，今次印度國家安全

顧問梅農訪華，是中共十八大後首次有印
度高官訪華。報道稱，中印為解決邊界問
題舉行了15輪特別代表談判，今次會談展
現中印共同合作的決心。　

《印度人報》昨刊評論員文章，引述中
國現代國際關係研究院南亞室主任胡仕勝
說，「未來若有任何發展，可能是接受和尊
重各自對實際控制線的主張」。在這基礎
上，雙方可能擱置主權爭議，把問題留給
下一代解決。
他認為，對內求發展是北京新領導人首

要之務；對外則聚焦與西太平洋鄰國和美
國的關係，尤其處理東海與南海領土爭
議。在這基礎上，中印關係將更穩定，在
亞太區域秩序、貿易規範談判等議題上，
新德里更是北京堅實夥伴，「因此不管怎
麼看，中國都需要更為穩定的中印關係」。

印媒：爭議留下一代解決

香港文匯報訊　據中通社3日電：有媒體報
道，北京朝陽法院判決河南長葛市10名截訪人
員非法拘禁罪成立，截訪人員獲刑。朝陽法院
於當天下午澄清：案件尚未宣判，消息不實。
2日下午，北京朝陽法院工作人員在接受記

者電話採訪時表示：「有這個案子，但尚未宣
判，此篇報道不實。」
雖然被法院方面澄清消息不實，但此報道仍

引發廣泛關注。由本案的社會熱議則可窺見，
各界對司法強勢介入截訪類非法拘禁案件，擁
有普遍而強烈的期待。社會強烈關注背後，是
人們對截訪現象的批判和反思。

香港文匯報訊（記者張易）

全球第二大經濟體中國經濟
呈現復甦，《華爾街日報》
及英國《金融時報》引用中

國上月官方採購經理指數(PMI)指出，中國11月製造
業和服務業雙雙反彈，對地區乃至全球經濟增長都
是利好刺激。惟路透社分析指，儘管中國大型企業
連續第3個月回升，但中小企業經營環境有惡化趨
勢，須警惕經濟增長仍過於依賴國企。
《金融時報》引述國家統計局數據稱，中國上月

PMI升至50.6，高於10月的50.2，為7個月來最快增
長，顯示關鍵製造業增速略有加快，經濟正在反
彈。文章指，投資者擔心美國「財政懸崖」及歐元
區衰退，轉而將中國視為全球經濟增長的關鍵引
擎，最新PMI數據證實中國經濟正蓄勢待發。
文章並引述經濟諮詢公司環球通視(IHS)客戶簡報

指，「中國成功避免『硬 陸』，經濟活動已經恢
復」。美銀美林經濟學家陸挺表示，經濟好轉將「促
動中國相關股票、大宗商品和貨幣價格」。文章預
計，製造業數據向好將給中國新領導層帶來更大回
旋餘地，令他們順利推進經濟改革，引導經濟走向
可持續增長。
路透社指出，儘管中國大型企業連續第3個月回

升，但小型企業分項PMI指數不升反降，中型企業
分項指數升幅也落後整體指數，表明中小企經營環
境有惡化趨勢。文章引述IHS分析師任現芳（譯音）
和索頓指，中國經濟增長多由承擔基建項目的國企
驅動，儘管短期內感覺穩定，長遠卻可能阻礙中國
經濟改革，令經濟更難持續發展。

據中通社3日電 中國籍巴士司機包鋒善（38歲）3日被新
加坡初級法院以「參與非法罷工罪」判刑6個星期。包鋒
善是在這起罷工事件中第一名被定罪的參與者。
11月26日，新加坡SMRT集團僱用的171名中國巴士司機

因薪資問題與公司發生勞資糾紛，集體請病假沒有上班。
27日，新加坡人力部把中國工人集體不上班的行為定性為
「非法罷工」，新加坡警方隨後逮捕並檢控多人。

中國外交部要求星方充分考慮有關中國工人的具體情況
和合理訴求，慎重妥善處理此案，並切實維護被捕中國工
人的合法權益。
據悉，除被羈押的5名司機及遭遣返的29人外，其他參

與罷工的中國司機可繼續留在新加坡工作。

保釣團體美英登廣告
香港文匯報訊　據《新京報》報道　記者日前

從中國民間保釣聯合會獲悉，12月1日，香港市民
維護公正和平聯合會、中國民間保釣聯合會、香
港保釣大聯盟等中國民間團體聯合在美國《紐約
時報》和英國《泰晤士報》刊登整版保釣廣告。
這是日本東京都政府今年7月在美國《華爾街

日報》刊登呼籲支持其購島行為的廣告後，中國
民間團體首次公開在外國媒體刊登廣告，駁斥日
本政府的購島鬧劇和無理行為。
據中國民間保釣聯合會會長童增表示，這兩則

廣告的費用為100多萬元人民幣，全部由香港惠
明基金會捐款。
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香港文匯報訊（實習記者 邢麗娜 北京報道）近
日，李克強副總理與中紀委書記王岐山皆在會議上
不約而同要求「不准唸稿子，要講實在話」，引起廣
泛關注。　
在11月21日，中共中央政治局常委、國務院副總

理李克強在主持召開全國綜合配套改革試點工作座
談會時，要求「不唸稿」。會上，湖南省官員發言不
到兩分鐘，李克強便插話打斷了他。李克強說，你
們的發言稿我都已經看過，不用再唸了，我們既然
是座談會，就應該多談試點過程出現的具體問題、
談談你們在推進改革過程中的需求。
相關人士表示，「經常出席國務院會議的地方領

導都知道，參加李克強副總理主持的會，僅準備好
一份發言稿是遠遠不夠的， 他們必須深入、詳盡地
掌握自己所負責工作的方方面面，以備隨時回答李
副總理的即興提問。」

11月30日，中共中央政治局常委、中紀委書記王
岐山在京主持召開座談會，聽取專家學者對黨風廉
政建設和反腐敗工作的意見和建議。會上，第一位
發言的專家開頭提到「尊敬的王書記」，話沒說完，
就被王岐山打斷。王岐山說：「參加王某人的會，
不准唸發言稿，要學會深刻思考。」並請在場專家
少說客套話。

王岐山：會議少說客套話
在座談會上交流互動後，王岐山沒有看稿，作了

一個即席講話。王岐山專門提到轉變作風要從自身
做起，從點滴做起，要切實改進文風會風。改變會
風、文風，也正需要各級官員們的身體力行。
政情觀察人士稱，中央領導人頻頻發出「不要唸

稿子」的要求，讓人耳目一新，傳達出一股會議新
風。
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■國務委員戴秉國（右）3日在北京與印度國家安全顧問梅農舉行會談。 新華社

■溫家寶訪俄，將談能源合作。圖為漠河輸油站原油

管道。 資料圖片

■李克強日前主持全國綜合配套改革試點工作座談

會時，要求官員「不唸稿」。 資料圖片

爭議領土3.3萬平方公
里，位於新疆阿克賽欽地
區，目前屬中國管控。


